

FRANCO INAUGURO EL FERROCARRIL CUENCA-UTIEL



MIÉRCOLES, 26 DE NOVIEMBRE DE 1947

LOS SITIOS

DE GERONA

Año V — N.º 1544 — Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. — Precio 50 cts.

El Comité de Palestina de la O.N.U. acepta el plan de dividir el país

Por 25 votos contra 13

Lake Success, 25 (urgente). — El Comité de Palestina ha aceptado el plan de partición por veinticinco votos a favor y trece en contra y siete abstenciones.

Votaron en contra Afganistán, Cuba, Egipto, India, Irak, Líbano, Pakistán, Arabia Saudita, Siria, Turquía y Yemén.

Se abstuvieron Argentina, Bélgica, China, Colombia, El Salvador, Etiopía, Francia, Grecia, Haití, Honduras, Liberia, Luxemburgo, Holanda, Nueva Zelanda, Gran Bretaña y Yugoslavia.

Estuvieron ausentes Paraguay y Filipinas. El resto de los países votaron a favor.

Arruza reaparece con éxito en Méjico

Orizaba (Méjico), 25. — En la corrida en que reapareció en Méjico el diestro Carlos Arruza, éste obtuvo un clamoroso éxito. El lleno, salvo algún claro en la sombra, fue casi total. Los toros fueron de La Puna, y con Arruza alternaron Antonio Velázquez y el portugués Blamantino Vizueta. — Efe.

LOTERIA NACIONAL

Premiado con 125.000 pesetas, número 469: Barcelona, Vigo, Bilbao.

Premiado con 60.000 pesetas, número 23473: Madrid, Logroño, La Línea.

Premiado con 20.000 pesetas, número 54722: Valencia.

Premiados con 1.500 pesetas

3833: Barcelona.
7159: Barcelona.
15941: Barcelona.
20031: Barcelona.
21794: Barcelona.
22772: Barcelona.
28003: Jerez.
30428: Madrid.
36179: Barcelona, GERONA.
49735: Córdoba.

M. BECH



Ministro de Asuntos Exteriores del Gran Ducado de Luxemburgo.

Con motivo de la reciente unión aduanera entre Holanda y el Gran Ducado de Luxemburgo cobra actualidad la figura del ministro de Asuntos Exteriores de este último país, M. Bech, que ha intervenido activamente en las conversaciones que precedieron al citado acuerdo.

El senador Connally acusa a Rusia de amenazar a Europa occidental con su tiranía

Pide la concesión de otro préstamo

Washington, 25. — El jefe de la minoría demócrata del Senado, Tom Connally, dice que la Unión Soviética amenaza a la Europa occidental con una tiranía totalitaria que no sufre ni la Siberia de los zares.

En este segundo día de debate sobre el proyecto de ley de concesión de 597 millones de dólares para ayuda urgente a Francia, Italia y Austria, Connally pidió la aprobación rápida y por aplausos mayoría del proyecto, en nombre de la libertad de la Europa occidental y en defensa contra una agresión que reduciría a esa parte del viejo mundo al vasallaje y a la esclavitud política.

Connally insistió en que debe desistirse el potencial bélico de Alemania, pero también en que esa nación debe volver a ser industrial y se mostró partidario de una paz separada con Alemania y Austria en el caso de que fracasase el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores que hoy mismo comienza en Londres.

A continuación afirmó que los Estados Unidos no desean en modo alguno intervenir en los asuntos interiores de las naciones beneficiarias de la ayuda, no prestando, por tanto, control ni su economía ni su gobierno, pero es preciso reconocer que los disturbios, las huelgas y el desasosiego reinan en Francia e Italia tienden a generalizarse y el resurgir en general, de estas naciones como el programa de ayuda norteamericana, en particular, «No podemos presenciar la construcción de la democracia por un comunismo salvaje y cruel. De los demás países se venían hacia los Estados Unidos las miradas de los que ven a éstos como los redentores y libertadores que han de romper las cadenas de su esclavitud, por el mundo, por la humanidad y por nosotros mismos.

Los Estados Unidos no debemos abandonar el noble caudillaje que señala el camino de la libertad y de la democracia. — Efe.

DIMITE UN MINISTRO PARA DEDICARSE AL DEPORTE

Washington, 25. — La Casa Blanca anuncia que ha dimitido el secretario de Comunidad se dedicará a actividades deportivas.

Para sustituirle, el presidente ha designado a Jesse M. Donaldson, subsecretario del departamento. — Efe.

El Primado de España recibido por S. S.

Ciudad del Vaticano, 25. — El arzobispo de Toledo, cardenal don Enrique de la Puente, primado de España, ha sido recibido esta mañana en audiencia el papa. — Efe.

La reunión de los "cuatro" Ni Bevin, ni Molotov, ni Bidault, fueron aplaudidos a su llegada a la reunión

Sólo Marshall recibió grata acogida

Londres, 25. — Marshall ha sido el último en llegar a Lancaster-House para el acto de inauguración de la conferencia de ministros de Asuntos Exteriores.

Ha sido el único de los «cuatro» que ha sido acogido con un sonoro aplauso, por unas doscientas personas que se habían congregado a la entrada. Sólo una o dos personas aplaudieron a los demás ministros.

La escolta de Molotov hizo desviar el coche de éste para poder evitar el encuentro con los maridos casados con mujeres rusas que habían montado guardia para protestar ante Molotov contra la negativa de la U.R.S.S. a dejar salir a dichas esposas rusas.

Los maridos llevan cartelones alusivos a la triste y misteriosa situación de sus esposas en la Unión Soviética. — Efe.

En todas partes recibió S. E. el fervoroso homenaje de la población

Emotivas frases del Caudillo

EN UTIEL

Su Excelencia dijo en Utiel: «Sólo unas palabras para agradecer a vuestro Alcalde su saludo y a vosotros vuestro entusiasmo. De este entusiasmo, de esta unión, de esta constancia salen las grandes obras españolas; si no hubiera sido por el Movimiento salvador, en que las juventudes españolas dieron su vida por esta hora de plenitud y de unidad, al mismo ejemplo de este ferrocarril, que hubiera tardado cincuenta y tantos años no hubiese sido posible y hoy es una realidad, como lo serán el riego para la vega y todas las obras hispanas por la unión de todos los españoles en un solo pensamiento, que es el servicio de la Patria. ¡Arriba España!»

EN CUENCA

«Sólo dos palabras en este alto del camino para saludar a la población de Cuenca y a sus Falanges Juveniles. No estáis pagados con esta visita a Cuenca; no ha venido antes porque no quería venir a hacer promesas, sino a traer realidades, a que fuese realidad este ferrocarril empezado hace veintinueve años y que hoy felizmente se termina (Grandes aplausos y vítores al Caudillo); pero yo os prometo venir a Cuenca con más calma, visitar vuestros monumentos y apreciar todas vuestras necesidades, que si un día, por azares de la vida, por el peligro de la Patria, preendí ser vuestro diputado y vosotros me otorgasteis... (Los aplausos interrumpen a S. E.) y vosotros me otorgasteis vuestra confianza, quiero seguir siendo el diputado de Cuenca para llevar esta provincia a donde merecen sus muchos méritos (Se reproducen los aplausos y vítores.) y que se mantenga siempre vivo ese espíritu ejemplar que hizo que los hijos de Cuenca no fueran a engrosar las filas rojas, sino que busquen en sus montañas y en sus bosques la defensa de su valeroso patriotismo. ¡Arriba Cuenca! ¡Arriba España!» (Una clamorosa ovación, que dura largo rato, acogió las palabras del Generalísimo.)

Cuenca, 25. — S. E. el Jefe del Estado ha visitado hoy, por primera vez, esta ciudad, donde llega para inaugurar el ferrocarril Cuenca-Utiel; con tal motivo Cuenca vive unas horas de indescribible entusiasmo patriótico que sólo tiene parangón con aquel día en que las tropas nacionales entraron en la ciudad para liberarla.

Era imposible ya anoche conseguir una sola cama en hoteles, pensiones y posadas, pues todos estos establecimientos estaban materialmente abarrotados de viajeros. Hubo quien pasó la noche durmiendo en una silla de pensión para ver hoy al Generalísimo Franco, y un colchón era considerado como un privilegio que despertaba envidia.

La afluencia de gente se apreciaba hoy más, aunque ya desde primeras horas de la mañana el paso por las calles se hacía materialmente imposible. Al amanecer se oyó el paso de varias centurias del Frente de Juventudes que cantaban sus himnos.

El gobernador civil salió al límite de la provincia para esperar a Su Excelencia y desde la raya con la de Madrid las Falanges Juveniles de Franco cubrían de veinte en veinte metros todo el trayecto que había de seguir el Generalísimo hasta llegar a Cuenca.

Conforme avanzaba el coche del Caudillo, los camaradas del Frente de Juventudes, iban siendo recogidos en camiones que, a distancia, daban a Su Excelencia una escolta de camisas azules y posteriormente fueron concentrados en la población, donde esta tarde rendirán un homenaje a Franco. Las poblaciones del recorrido volcaban sus habitantes en la carretera para esperar el paso del Caudillo, que ha sido en todas partes aclamado con inerrable entusiasmo.

LLEGADA DEL CAUDILLO

La entrada de Franco en Cuenca se efectuó a las diez y media en punto y fué anunciada desde la Torre de Mangana con la explosión de tracas. Inmediatamente las campanas de todos los templos, ermitas y capillas fueron lanzadas al vuelo. Desde el puente de San Antón hasta la estación, la estación, el Caudillo fué aclamado fué aclamado y vitoreado incesantemente.

A las diez y treinta y cinco llegó Su Excelencia a la estación, donde ya le aguardaba un enorme gentío. Centurias de las Falanges Juveniles de Franco rindieron los honores de ordenanza mientras la banda municipal interpretaba el Himno Nacional.

El Generalísimo Franco llegó acompañado del ministro de Obras Públicas y en la estación fué cumplimentado por los ministros del Ejército, del Aire y de la Gobernación, director general de la RENFE y Consejo de Administración de la misma, obispo, autoridades provinciales y locales y personalidades.

Su Excelencia besó el anillo del prelado y saludó al alcalde, quien le dió la bienvenida en nombre de la ciudad. Seguidamente el Generalísimo pasó al interior de la estación. Un camino alfombrado desde el exterior llegaba al pie del coche-salón destinado a Su Excelencia. A ambos lados distinguidas señoras de la localidad vistiendo los trajes serranos, dejaban caer una lluvia de flores al paso del Caudillo.

PARTE DEL TREN INAUGURAL

A las diez y cuarenta y cinco, como estaba anunciado, partió el tren en el que el Caudillo hace el viaje inaugural de la línea.

Cuando el tren se puso en marcha, la multitud le siguió hasta que se perdió con dirección a Utiel.

EN UTIEL

A las dos menos veinte minutos de la tarde unos despullos de traca y fuegos sueltos anunciaron la llegada del convoy en el que viaja el Caudillo.

El tren llega a la estación a las dos menos cuarto y en este momento se da suelta a dos mil palomas, procurando la multitud toda en incandescentes vítores y aclamaciones a Franco.

El Caudillo, asomado a la ventanilla del coche en que viaja, un coche-salón último del convoy, saludó y correspondió sonriente a las aclamaciones de la multitud.

Después descendió del coche mientras veinte bandas de música interpretaban el Himno Nacional. También descendieron los ministros y personalidades que le acompañan desde Madrid.

El Generalísimo pasó revista a las centurias del Frente de Juventudes que formaban en los andenes de la estación y entre una doble fila de señoras vestidas con el típico traje de labradoras valencianas.

Cuenca, 25. — Con motivo del fervor con que el Caudillo ha sido acogido en esta ciudad, se recuerda que Cuenca quiso presentar su candidatura a diputado en las elecciones de 1936, al igual que lo hizo con la de José Antonio. Sin embargo, Franco, con su rurgoso concepto de la carrera militar, rechazó esta candidatura. — Cifra.

(Pasa a la pág. 6.)

Donativo de Chile para los damnificados de Cádiz

Madrid, 25. — En la mañana de hoy recibió el ministro de Agricultura al consejero delegado de la S. Comercial de Nitrato de Chile para entregar un cheque de cinco mil pesetas para los damnificados de Cádiz, según acuerdo tomado por el consejo de dicha sociedad.

El ministro mostró su agradecimiento por esta delicada atención.

Ángulo de la Ciudad

Los gatos

EN diferentes ocasiones nos hemos ocupado de la presencia excesiva de perros por las calles de Gerona, pero nos va pasando por alto que también pululan por ellas muchos gatos. Mas de los gatos nadie se queja, como no sea la cocinera, descuidada cuando el ladino y ágil animal le hurta sus provisiones. Pero esto ya entra en los dominios privados. En cambio, en el ajetreo público y callejero los gatos no constituyen estorbo alguno, y será por eso que los toleramos y casi los olvidamos a pesar de sernos mucho menos fieles que los perros. Es posible que en esta tolerancia intervenga bastante el espíritu positivista que influye en tantos actos de nuestra vida, ya que el gato, a pesar de no adularnos nunca como hace el perro, nos presta una utilidad indiscutible, puesto que nos limpia la casa de ratones.

Sea como fuere, el hecho de que los gatos anden tranquilos por las calles, en último término redundará a favor del buen nombre de la ciudad; ello es, en efecto, señal de que no nos ensañamos con ellos, ya que siendo el gato por naturaleza un animal huidizo y desconfiado, si fuese objeto de sistemática persecución, siquiera por parte de los chiquillos, es seguro que huiría de nuestra vista como el diablo de la cruz. Esta observación puede comprobarse todos los días y no estará de más la subrayamos a intención de los extranjeros que nos tienen por enemigos crueles de los animales.

Sin embargo, modernamente, acaso por inconsciencia, vamos cayendo en un olvido que si el gato pudiese hablar seguramente nos lo coharía en cara. Es el caso de que aterramos excesivamente a la proverbial libertad de circulación de que antes gozaba. Tradicionalmente, para los gatos no había otras puertas cerradas que las de la despensa o de la cocina. Tanto de día como de noche podía andar a sus anchas merced a aquel clásico agujero que todas las puertas tenían y que ya se llama «forat gatoner». Pero hemos podido observar que cada día son más las puertas que carecen de tal franquicia, con lo cual las indefinibles excursiones nocturnas del felino acababan como las del noctámbulo que se olvidó la llave. Ponen ustedes por esas calles a primeras horas de la mañana y no les será difícil toparse con algún gato acurrucado junto a una puerta para que le abran. ¡Tan sencillo como sería mantener el redondito agujero!

GERION



Religiosas

Santos de mañana

Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. — Santos: Basilio, obispo; Saturnino, Eucundo, Primitivo, mártires; Valeriano, Máximo, obispos.

Misa de mañana

De la feria, simple, color verde; segunda oración sufragio de los Santos, tercera libre. (Misa de difuntos).

Cuarenta Horas

Continúan en la S. I. Catedral. Horas de exposición, de 5 a 8 de la tarde.

Iglesia del Hospital

Mañana, festividad de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, se celebrarán los siguientes cultos en su honor:

A las 8 de la mañana, Misa de Comunión general celebrada por el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo.

A las 10, solemne Oficio cantado por el Coro de la Asociación de la M. M.

A las 7 de la tarde, solemne acto de conclusión presidido por el Rvdmo. Prelado. Terminada la función, habrá besamanos.

En la Capilla de San Narciso

Esta noche de 8 a 9, se celebrará en la Capilla de San Narciso de la iglesia de San Félix, el Retiro Hora-Santa que para jóvenes organiza mensualmente el Centro Interparroquial "San Narciso".

Se recomienda la asistencia a los miembros del mismo.

Colegio de M. M. Escolapias

El jueves día 27, con motivo de la festividad de San José de Calasanz, habrá Misa de Comunión a las 8 y media.

A las 10, Misa solemne, cantada por un coro de alumnas.

A las 5 y media, rezo del Santo Rosario, ejercicio del último día del Triduo y sermón que dirá el M. Ilre. señor doctor don Esteban Canadell, terminando con el himno al Santo Fundador de las Escuelas Pías y veneración de la reliquia.

Retiro espiritual para mujeres. La Junta Diocesana de Mu-

jes de Acción Católica recuerda a todas las señoras que hoy miércoles día 26 se celebrará el Retiro Espiritual mensual en la capilla de las RR. Dominicas (calle de las Huertas) de 7 y cuarto a 8 y cuarto de la tarde dirigido por el Rdo. doctor don Alberto Vidal.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Don Juan Meléndez, mayordomo de la Excmo. Diputación provincial, deposita dos tarjetas de racionamiento a nombre de Luisa Casagrán y otra a nombre de Juan Planas Reichach, vecinos de ésta; don G. M. C., un guante de piel para uso de caballero; la Guardia Urbana diurna un llavín de cerradura especial.

Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY

Jefe de día, Comandante de Infantería don José María Gracia, del Regimiento de Infantería Alcántara, núm. 23.

Imaginería, Comandante de Infantería don José Rodríguez Rodríguez, de la Zona de Reclutamiento y Movilización, núm. 25.

Sus desconsolados: Director espiritual, Rdo. P. Luis Vidal, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan una oración para el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, jueves, día 27, D. m., a las 11, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, quedando, por este favor, eternamente reconocidos. Se invita de un modo particular a las ex-alumnas y a las Damas y Caballeros del Pilar.

Gerona, 26 de noviembre de 1947.

El Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

GERONA



Aviso del Frente de J.

A los familiares de los camaradas que se encuentran en Arenys

La Delegación provincial del Frente de Juventudes pone en conocimiento de las familias de los Flechas Juan Juanola, Segundo Molina, Luis Cerbino, Alberto Oliu, Amadeo Pérez, Marcial Buich, Rafael Costa, Luciano Casanovas, Jaime Pujol, José Bosch, Juan Roura, Pedro Pagés, Salvador Tulsá y Esteban Sánchez, que actualmente se encuentran alojados en la Estación Preventorial de Arenys de Mar, la conveniencia de que, antes del viernes de la presente semana, se presenten en sus oficinas (C. General Primo de Rivera, 25, tercero), para enterarles de un asunto de interés relacionado con una probable visita a la citada Preventorial a realizar, Dios mediante, el próximo domingo.

Reunión de Hombres de Acción Católica

Disertarán D. Narciso Masó y D. José María Ginés

Esta tarde a las ocho tendrá lugar en el salón de actos de Casa Carles la Reunión mensual de apostolado de los Hombres de Acción Católica correspondiente al presente mes.

Después de la lectura y comentario del Evangelio que realizará el M. I. Consiliario doctor Noguera y de la información de actividades diocesanas a cargo del presidente señor Noguera, pronunciará don Narciso Masó su acostumbrada charla sobre «Mística de actualidad mundial», disertando a continuación don José María Ginés Pous sobre el siguiente tema: «Comentario sobre la Carta de Truman a Su Santidad el Papa».

A la reunión deben asistir todos los socios y pueden hacerlo todos los simpatizantes con la Acción Católica.

Farmacias

de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia MALAGELADA A. Subida de San Félix, 5.

Farmacia CALDELAS, Plaza del Marqués de Camps, 49.

LA FESTIVIDAD DE STA. CATALINA EN EL HOSPITAL PROVINCIAL

Presidió los actos el Vicepresidente de la Diputación

Ayer se celebró en el Hospital provincial la fiesta de la patrona Tutelar del Establecimiento, Santa Catalina Virgen y Mártir.

Por la mañana, a las 8, tuvo lugar una misa de Comunión general y a las diez se celebró un solemne Oficio al que asistieron, ocupando lugar preminente en el Presbitorio, el Ilustre señor Vicepresidente de la Diputación provincial don Jaime Genover Codina y los Diputados señores señores don Salvador Masías y don Ramón Soler, el Director del Establecimiento Dr. don Juan Mascaró, el Administrador don Francisco Moré y el Jefe de Ceremonial de la Diputación don Juan Meléndez.

También asistieron al solemne acto los médicos del Establecimiento doctores Dausá, García Bragado, del Amo, Ordóñez, Veli y Fontanet, el Decano del Cuerpo de Practicantes don Mariano Gri y miembros del mismo, personal administrativo, personal religioso y numerosos fieles.

Ofició la sagrada ceremonia el Capellán del Establecimiento Rdo. don Juan Ribas, asistido por los Rdos. don José Dausá y don Miguel Motas.

La Capilla de música que dirige el Rdo. don José Ribas interpretó una solemne misa con acompañamiento de orquesta.

Por la tarde, a las siete, se

celebró una solemne función religiosa en honor de la Santa, acto que se vio extraordinariamente concurrido.

Para festejar la festividad del día, fué servida a los enfermos una comida extraordinaria.

Postulación de Auxilio Social

El próximo día 30 tendrá lugar la tercera postulación obligatoria del mes en curso en favor de Auxilio Social con el emblema Lope Juan Anzón.

Quedan obligados todos los concurrentes en establecimientos y espectáculos comprendidos en las disposiciones del Ministro Secretario General del Movimiento a ostentar en sitio visible el emblema correspondiente, exigiéndose e más exacto cumplimiento por parte de los inspectores nombrados a tal efecto.

Dicha orden abarca a los dueños de cafés, bares y cines de la obligación antes mencionada a los que en dichos sitios acudan tantos hombres como mujeres incurriendo en la sanción correspondiente caso de comprobarse su inobservancia por parte de los inspectores nombrados a tal efecto.

Cámara O. de Comercio e Industria

Reunión ordinaria del Pleno

En su última reunión ordinaria, bajo la presidencia de don Luis Serra Mitjà, el Pleno de la Cámara examinó un informe de la Cámara de Comercio de Cáceres y varias circulares del Consejo Superior sobre los asuntos siguientes: Entrada en España de aparatos de radio, neveras y otros artículos; Ferias y Exposiciones; Modificación artículo 22 de la Ley del Timbre, y competencia de la Junta de Detasas.

Se dió cuenta, también, de telegrama del Delegado del Gobierno en la Ordenación del Transporte, manifestando la imposibilidad de mantener en servicio el tren núm. 2114 con salida de esta ciudad para Barcelona a las 12'30, y de escrito de la Feria de Muestras de Barcelona respecto al nombramiento, por la Cámara, de su Comité de Enlace.

Se cambiaron impresiones, entre otros importantes asuntos, respecto a restricciones eléctricas, Pantano de Sau, y nuevo edificio de la Cámara.

Hízose constar en acta la satisfacción de la Cámara por el éxito de inscripción alcanzado en el curso de enseñanza del

idioma inglés, por ella subvencionado, y su sentimiento por el reciente fallecimiento del que fué destacado y excelente colaborador y miembro de la misma, don José Gómez Miria.

Y, entre otros acuerdos, se adoptó el de contribuir para el mayor esplendor de las Ferias y Fiestas de la ciudad con la subvención de 5.000 pesetas.

Nota de la Administración de Correos

Se recuerda que, conforme a las disposiciones reglamentarias vigentes, se prohíbe la inclusión de papel-moneda, documentos de valor realizable, billetes de banco, metales y objetos preciosos, monedas, alhajas, etc., en la correspondencia ordinaria y en la certificada que no se imponga con declaración de valor, bajo pena de considerar a los infractores como defraudadores del Erario, que quedarán sujetos a las responsabilidades consiguientes, aparte de que, en caso de pérdida, no tendrán derecho a indemnización.

El Admor. principal Manuel Suárez.

Enseñanzas de Hogar en el Bachillerato

Siendo obligatorias las Enseñanzas de Hogar en el Bachillerato, y a fin de que las estudiantes puedan obtener libros de texto de las mismas, se pone en conocimiento de todas las que lo cursan que estos textos están a la venta en la Regiduría provincial de Cultura de la S. F. (calle Forsa, 4).



26 NOVIEMBRE DE 1897

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha elegido por unanimidad para el cargo de presidente al señor Marqués de Camps.

Mañana y pasado dará dos funciones en el Teatro Principal el famoso Mr. Onoffrof.

Para la próxima temporada de Pascua parece que se trata de organizar una compañía de zarzuela, a cuyo efecto hallábase en esta capital los señores Gil y Zubiequi.

Durante los días en que quedó interrumpida la vía férrea a causa de los temporales de lluvias, estuvieron detenidas en la estación de carga de Figueras unas setenta cajas que contenían piezas de caza, en su mayor parte perdidos y perdices, procedentes de Mallorca y destinadas a Francia, que tuvieron que ser echadas al río Manol por su estado de descomposición.

Los socios del «Club Velocipedista» preparan para el día 5 del próximo mes de diciembre una excursión a Besalú.

COSAS RARAS

Otra de bicicletas

Es verdad que Roma no se construyó en una hora; pero no es menos cierto que nació por el trabajo lento, el ustedes gustan, pero seguro y firme.

No pretendíamos que desde nuestra última «Cosa rara» hasta hoy día hubiesen desaparecido los enjambres de fantasmales ciclistas que al iniciarse el crepúsculo vespertino llenan nuestras calles para peligro de los transeuntes y bochorno de la ciudad; no, sabemos que tal cosa es imposible, máxime si no se cuenta con el civismo de los más interesados: los ciclistas.

El asunto es serio (ya prometimos no fijarnos en bagatelas y piqueñeces), y debe ser tratado como merece. Desde estas columnas y por segunda vez llamamos la atención y esperamos de la cordura pública ser atendidos como lo hemos sido hasta la fecha. Sería lamentable que nuestras Autoridades municipales se vieran obligadas a situar sendos guardias en las calles y cruces más transitadas para ir parando, a diestro y siniestro, a todas las bicicletas que transitan sin luz y sin timbre. Estamos seguros de que esto se evitará, como también lo estamos de que el Ayuntamiento obrará con energía, si es necesario.—X.

Cupón de los Ciegos

243

Los campeonatos regionales

ROTUNDOS TRIUNFOS DEL PALAFRUGELL BLANES, PALAMOS y ANGLÉS

Empate en Olot, y victoria del Rosas

El reserva gerundense, venció en Tarragona

Table with 3 columns: Regional Group, Team, Score. Includes I REGIONAL A, I REGIONAL B, II REGIONAL, III REGIONAL, and TORNEO RESERVAS.

Blanes, siguen encajando resultados adversos. Los ampurdaneses sucumbieron en Mataró, por un tanteo algo excesivo, mientras que los bisbalenses perdieron en su propio terreno, por la mínima diferencia. Entretanto, van quedando muy rezagados y ocupan los últimos lugares de la clasificación.

En el grupo B, nuestros representantes, alcanzaron en la pasada jornada, unos resultados muy sonoros. El Blanes, en una tarde de inspiración batió por amplio margen al Argenteo, uno de los gallitos del grupo. Entretanto, el Palamos realizaba idéntica faena, a costa del Gracia, mientras que el Inglés batía con mayores dificultades al equipo del Samboyano. El único equipo de nuestros comarcas que dejó de puntuar, fue el Guixols, que resultó vencido en Gava.

COMENTARIO El equipo del Palafrugell va en camino de situarse en los primeros puestos del torneo. Su triunfo del domingo en Horta, lo justifica elocuentemente y no tardaremos en confirmarlo. De momento ya están colocados en cuarta posición y con muchas posibilidades de ascender rápidamente. En cambio el Olot, sólo pudo cosechar un modesto empate, jugando en su campo frente al Europa, aunque cabe indicar que los gerundenses constituyen uno de los conjuntos más destacados de la I regional.

CARTELERIA COLISEO IMPERIAL HOY, DOS ESTRENOS Una mujer internacional por ILONA MASSEY y GEORGE BRENT La pródiga (Según la novela de Antonio de Alarcón) por RAFAEL DURAN y PAOLA BARBARA

Cine Moderno HOY, TARDE Y NOCHE ESTRENO DE El bastardo COSTUMBRES NORDICAS CON ARTISTAS NATIVOS El film PARAMOUNT, distribuido por Mercurio No hay tiempo para amar CLAUDETTE COLBERT FRED MAC MURRAY

En la tabla de clasificación, el Inglés ocupa las primeras posiciones con 15 puntos, seguido del Blanes con trece y con doce. En conjunto, la actuación de nuestros cuatro representantes, no puede ser más brillante en este grupo regional. En la II Regional, los muchachos del C. D. Gerona, lograron un valioso triunfo en el terreno de La Escala, siempre difícil para estos resultados. Los del Casá también, se apuntaron un dispendioso triunfo en Sia, Coloma, mientras que el Bañolas, alcanzaba un pito tanteo, a costa del Montgrí. Por último el Besanó, lograba su primer triunfo del actual torneo, al vencer por la mínima al Port Bou. En la tabla provisional de clasificación, va en cabeza el Casá, con 14 puntos, seguido del Montgrí, con 13, el Bañolas, con 12; y el Gerona, con once puntos. Más rezagados vienen La Escala, C. D. Gerona, Port Bou, Besanó y Farigües. Finalmente en la III regional, el equipo de Rosas se apuntó otro nuevo triunfo, jugando en el terreno del Vilafranca y conservando de esta forma, su neto carácter de invencible. Su ventaja sobre los demás seguidores, es impresionante. En el otro grupo, el Pontense sólo pudo empatar con el Ponós, mientras que el Figueras batía ampliamente a La Bisbal y por su parte, Verges y Guixols, se repartieron los puntos. En este grupo el Figueras va en primera posición, seguido del Pontense, Guixols y Verges y más retrasados el Pontós y La Bisbal.

UN GRAN TRIUNFO DEL RESERVA GERUNDENSE Tras del magnífico triunfo alcanzado en la anterior jornada en el terreno del Europa, los muchachos del reserva gerundense, confirmaron su valía el pasado domingo, en el campo del Gimnástico de Tarragona, donde batieron al reserva tarraconés, por cuatro tantos a uno. El primer tiempo, terminó

con empate a un tanto, marcado por los gerundenses, por mediación de Anglada. En la segunda parte, los reservas del Gerona, marcaron tres nuevos tantos por mediación de Atmengo, Sierra y Cervera. El Gerona, presentó la siguiente alineación: Valentí, Serra II, Fábregas, Vilagrán, Espigol, Horns, Bonet, Anglada II, Sierra, Cervera y Arnegol. Todos jugaron con gran entusiasmo y acierto. Bien por nuestros representantes. — K.

El encuentro Gerona-Villafranca ya estaba decidido sobre el papel, si la realidad obedecía a la lógica en la pista. Así fue, aunque no en la forma sensacional que se podía esperar. Triunfo el Gerona. Y si esto era todo lo que esperábamos, hemos de estar satisfechos. Pero si creíamos — y algo de verdad hay en nuestra presunción — en un triunfo clarísimo y aplastante de los rojiblancos, no salimos de la pista con la realidad de acuerdo con nuestras esperanzas. El Gerona sólo jugó bien en el primer tiempo. Obtuvo un 5-1 muy prometedor y el desarrollo del juego hacia confiar en un tanteo de escándalo, ya que el Villafranca adolecía de falta de profundidad y su juego era simplemente entusiasta. Después las cosas rodaron por otros cauces. El Gerona perdió su ligazón. La delantera no presionó con la efectividad que favorecía el mismo canchero forastero. Y el Villafranca marcó dos tantos, que parecía que iban a igualar el partido. Después un delantero de los blancos nos obsequió con un tanto marcado, en su propia puerta. Y esto fue todo. Los rojiblancos tienen un buen conjunto. Y pueden aspirar legítimamente a ocupar un lugar destacado de la clasificación. Pero nos parece que necesitan un baño de optimismo, la convicción de su propio valer. El domingo nos dieron una de cal y otra de arena. Y esto hay que eliminarlo. Y es fácil de hacerlo.

EQUIPOS Y TANTOS A las órdenes del señor Ibáñez, que no tuvo dificultades en su cometido, los conjuntos fueron: VILAFRANCA E. D.: Fernández, Balañá, Soler, Bricollé, Padilla y Vidal.

Ciclismo

Un gran equipo barcelonés en Gerona

Para el próximo domingo la Sección ciclista del G.E. y E.G. ha preparado un atractivo programa que tendrá lugar en el Estadio de la Dehesa, por la tarde. Las tres especialidades más

P. Arajol

espectaculares del ciclismo: eliminatorias, persecución y carreras a la americana tendrán más ocasión de presenciarse protagonizadas por los más destacados ases catalanes. Es mucha la clase de los Olmos, Gimeno, Costa y P. Arajol para no atreverse a ase-

COSTA

gurar el éxito de las pruebas. La rivalidad de estos cuatro corredores, que si bien militan en un mismo equipo, no pierden ocasión de intentar procla-

mar su valía individual, es promesa de un batallar continuo. Si a esto añadimos a que junto a ellos rodarán los provinciales más destacados deseosos de apuntarse un buen resultado, llegamos a la conclusión que las «dos horas» que nos prepara el G.E. y E.G. serán de una emoción constante. Ya era hora de que Gerona siguiera el rumbo trazado por otras ciudades y se decidiera a

GIMENO

brindar a la afición las especialidades más señaladas del ciclismo. Las carreras largas y por carretera no ofrecen más alicientes que el de la llegada y aun éste es sumamente fugaz; pero las pruebas en circuitos cerrados y cortos, por el hecho de poder seguir cómodamente todas las incidencias, proporcionan numerosos momentos de gran interés que se

OLMOS

hace extensivo, incluso, a los profanos. Las carreras empezarán a las tres de la tarde y tal como adelantamos oportunamente se celebrarán sobre las cenizas del Estadio del campo de Marte.

Hockey sobre patines

El Gerona venció por 6-3, en V. Alegre, al Villafranca

El Español se impuso al G.E. y E.G.

El encuentro Gerona-Villafranca ya estaba decidido sobre el papel, si la realidad obedecía a la lógica en la pista. Así fue, aunque no en la forma sensacional que se podía esperar. Triunfo el Gerona. Y si esto era todo lo que esperábamos, hemos de estar satisfechos. Pero si creíamos — y algo de verdad hay en nuestra presunción — en un triunfo clarísimo y aplastante de los rojiblancos, no salimos de la pista con la realidad de acuerdo con nuestras esperanzas.

GERONA C. H.: Danés, Ferrán, Serra, Escriche, Ibero y Jubert.

Marcaron, en el primer tiempo, Ibero a los cuatro y ocho minutos, Bricollé a los diez, Escriche a los doce, Ibero a los veintitrés y nuevamente Ibero a los treinta segundos del cuarto tanto. En la segunda fase, Vidal marcó a los 8 minutos, Padilla a los 17 y Soler, en su propio marco, a los veintitrés.

EL G.E. Y E.G. PERDIO ANTE EL ESPAÑOL

Los grupistas fueron derrotados por 8-3, en la pista del Turó (la «excepcional» pista del Turó, verdadera caja de cerillas). El Español se impuso al notable conjunto gerundense, que parece que no entra en juego como se esperaba. Un tropiezo que será necesario salvar por el G.E. y E.G. dando con impetu a la bolita y no permitiendo a ningún contrincante que siga haciendo pinitos.

RIANO

Acaba de aparecer «Hallad el reloj». Tela (pesetas, 20), de Harry Stephen Keeler, el autor de «El enigma de la plaza de Washington», «El cuarto Rey», «Noches de ladrones», «Dos señoras extrañas», «Noches de Sing-Sing», «Los cinco Budas de plata», «Las gafas del señor Cagliostro», «El libro de las hojas color naranja», «La cara del hombre de Saturno» y «En busca de X. Y. Z.». Sus novelas son traducidas en once países. «Instituto Editorial Reus», Preclados, 6 y 23. Madrid.

«Un buen regalo! «Epistolario completo de don Francisco de Quevedo», por Astrana Marin. En piel, 100 pts. «Instituto Editorial Reus», Preclados, 6 y 23. Madrid.

«Desea formar su biblioteca para pagar al contado o a plazos? Diríjase al «Instituto Editorial Reus», Preclados, número 23. Madrid. Solicite detalles.

«Desea adelgazar sin dejar de comer? Es otro libro que el doctor Box, publicista premiado por la Real Academia de Medicina acaba de publicar. «Nada de ejercicio, medicinas e inyecciones! Precio, 20 pesetas. «Instituto Editorial Reus», Preclados, 6 y 23. Madrid.

YA HA APARECIDO el libro de Francisco Camba «Las luminarias del señor ministro», refrito fiel de los incendios en la época roja. Precio, 15 pesetas. «Instituto Editorial Reus», Preclados, 6 y 23. Madrid.

ANUNCIOS ECONOMICOS

VENDO estufa para carbón e leña. De 6 a 9. Norte, 7, 3º, 1º.

APRENDIZ, de 15 a 16 años, se necesita. Dirigirse a Oficina Colocación.

TRASPASO local con vivienda. Razón: Primo de Rivera, 4. Tienda.

ESTUFA calamandra, se vende. Razón: Pionifilm. Carretera de Santa Eugenia, 5. Gerona.

SE VENDE uno de los mejores y más bien situados inmuebles de la capital. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

EN VEHNAT se traspasa tienda, vivienda nueva, sitio céntrico, tres habitaciones, cocina, comedor, galería, huerto, mucho sol. Alquiler bajo. Razón: Generalísimo, 65. Vehnata.

TOMAVISTAS de 8,95; y 10 mm. en buen estado, compraria. Dirigirse por escrito a 251 de este periódico.

CLASES de dibujo industrial. Especialidad dibujo de máquinas; alumnos limitados. Para informes: Ronda Fernán de Puig, núm. 24, pral., segunda.

OCASION. Vendo piano «Ahassaigne» núm. 4, seminuevo. Razón: Plaza España. Rejería Fabra.

EN LAS PEDRERAS se venden varias casitas con terreno de cultivo. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

Comentarios hockeísticos

La tercera jornada del Campeonato Catalán de Hockey sobre patines nos ha deparado una sorpresa de categoría y ha afirmado la potencialidad actual de un equipo que en la pasada temporada anduvo flojo. La sorpresa dióla el C. D. Sabadell al ganar limpiamente por 4 a 1 al Club Unión en la pista de este último. Este brillante resultado permite a los del Vallés dejar el lugar de colistas para que lo ocupe el recién ingresado en la categoría superior. Reus Deportivo.

El Español superó al GE y EG por cinco tantos, y parece como si la pista del Turó llevara «gafe» para los subcampeones de España, pues llevan varios partidos perdidos allí por cinco o seis goles de diferencia. Los comienzos de este Campeonato no han sido para los encarnados del «Grup» los felices que fueron los inicios de la otra. Con una clase cierta en sus jugadores vemos que el equipo no «rutilla» con la regularidad de antes y creemos que esto se debe a que su «material rodante» no está lo suficientemente cuidado.

Normales los resultados obtenidos por el Gerona y por el Patin. En Vista Alegre los rojiblancos ganaron por un tanteo discreto al Villafranca y en Reus el Patin ganó por cinco a tres a los Campeones de España de segunda categoría, los cuales en este torneo no han puntuado todavía. El Sardaña venció al C. N. Reus «Ploms» por dos tantos blancos ganaron por un tanteo de diferencia, confirmando que las victorias anteriores conseguidas a costa del Patin y Sabadell no eran producto de un partido de suerte sino que eran secuencia lógica de una buena clase de juego.

Noticias fidedignas tenemos de que va a empezarse la preparación del equipo nacional muy en breve. Y nos han dicho también que los jugadores gerundenses que van a tomar parte en los partidos preparatorios son: Serra, Bassó y Vallmajor, agregándoseles Caula una vez repueste del percañe que tuvo en Reus. También nos han dicho que Martín Montaña ha ingresado en las listas de jugadores del Patin Club de Hockey. ¿Es verdad «Martinet»?

Barberías y Perfumerías «VITHOL» VUELVE A SUS ACTIVIDADES RECORDAR VITHOL masaje antiséptico REPRESENTANTE PROVINCIA DE GERONA JUAN SOLES PLAZA MARTIRES, 4. CALDAS DE MALAVELLA

Electro - Motores B. A. L. Entregas inmediatas en 3 C. V. a 1.500 r. p. m. DISTRIBUIDORES P. García Royuela e Hijo Balmes, 65 y 67. BARCELONA

BODAS DE PLATA DE LA Gran Rifa Benéfica del Hospital de Santurce COMBINADA CON LA LOTERIA DE 5 DE ENERO PROXIMO. — 536.000 PESETAS DE PREMIOS Boletín de Pedido de billetes Desde 33 pesetas—lámina 64—LOTE COMPLETO, 125 pesetas. — A los pedidos de DOBLE LOTE—250 pts.—se les regala una participación de 25 pesetas de Lotería de Navidad, de D.ª Manolita, de Madrid D. que habita en el pueblo de provincia calle n.º piso mano solicita billetes de la Rifa de Santurce, por valor de pesetas, a pagar contra reembolso, es decir al recibir los billetes. Sr. Secretario de Santurce (Vizcaya).

Inhumación de los restos de los padres del general San Martín en Buenos Aires

Presidió la ceremonia el Presidente general Perón

Buenos Aires, 25. — En una solemne ceremonia presidida por el general Perón, se han inhumado en un mausoleo construido en el cementerio de la Recoleta los restos mortales de los padres del general San Martín.

Los restos permanecieron toda la noche en la Catedral, donde les dieron guardia de honor altos jefes y oficiales de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire, así como cadetes de las academias militares.

La ceremonia de inhumación comenzó a las diez y duró una hora y media.

Milares de personas desfilaron por la Catedral para rendir el último tributo a los progenitores del Libertador.

A las 8:30 las urnas fueron llevadas hasta un altar levantado en la plaza de Mayo, frente a la Casa del Gobierno, en el cual dijo una misa de campaña el presbítero don Mariano Fernández Mendoza, de la vicaría general de la Armada.

Durante la misa, la banda municipal tocó música sagrada y coros especiales entonaron

diversos himnos.

A las nueve salió para el cementerio de la Recoleta el cortejo, a cuya cabeza figuraban fuerzas militares y las autoridades.

Las urnas fueron depositadas en un vehículo militar de construcción nacional, llamado "nandu". Detrás de las urnas iban banderas que eran copia exacta de las del ejército de los Andes y del regimiento 16 de Infantería. Los abanderados y la escolta vestían los uniformes de esquiadores y montañeros.

La carrera del largo recorrido estaba cubierta en doble columna por fuerzas del Ejército, Marina y Aviación. También desfilaron los alumnos de las escuelas primarias y secundarias de Buenos Aires y su provincia y de los institutos municipales. Miles de personas rindieron un respetuoso y silencioso homenaje, descubriéndose al paso del cortejo.

Hacia las diez de la mañana, la comitiva llegó a la necrópolis, donde esperaban las altas autoridades, encabezadas por el ministro de Relaciones Exteriores, doctor Bramuglia, en

representación del presidente Perón, y el embajador de España, señor Arellano.

Mientras se rendían los honores militares, las urnas fueron colocadas en el mausoleo, levantado sobre tierra argentina y española y seguidamente se colocaron dentro de un sarcófago hecho en la Argentina.

Entretanto, varias escuadrillas volaban sobre el cementerio como homenaje de la aviación militar.

Seguidamente, el presbítero don José A. Vaca, vicario general de la Aeronáutica y consejero del Instituto Nacional de San Martín, rezó un responso y bendijo la tumba.

El embajador de España pronunció a continuación un discurso, en el que puso de relieve la trascendencia del acto y la significación del homenaje.

Por último, habló el presidente del Instituto San Martín, coronel retirado, don Bartolomé Descalzo.

Unos minutos después, con el toque de silencio de un clarín y una salva de veintidós cañonazos, se dió por terminada la ceremonia. —Efe.

ANTE EL CONGRESO I. DE C. MARIANAS

El P. Vergés dió una conferencia en el Teatro Municipal

En el Teatro Municipal tuvo lugar ayer, a las ocho de la noche, el magno acto de propaganda del Congreso Internacional de Congregaciones Marianas, que iniciará sus tareas en Barcelona el próximo sábado.

Ocuparon la presidencia, en el escenario, el M. Iltre. doctor don Esteban Canadell, Dean del Iltre. Cabildo Catedral, quien representaba al Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis; el Inspector de Policía, don José M. López Pascual, en representación del Excmo. señor Gobernador civil; el primer teniente de Alcalde, don Narciso Figueras Rexach, en nombre del Excmo. señor Alcalde y Ayuntamiento de la capital; el comandante señor Asunción, que ostentaba la representación del Excmo. señor General Gobernador Militar de la provincia; don Jaime Genover, vicepresidente de la Excmo. Diputación provincial; Rvdo. P. Manuel Vergés, S. J., director de las Congregaciones Marianas de Barcelona; Rvdo. P. Ramón Palau, S. J., director de las de Gerona, y don Jaime Ordís Pagés, presidente de la Congregación Mariana de la Purificación de Nuestra Señora y San Francis-

co de Borja, de esta capital.

El salón estaba completamente abarrotado de selecto público. Los palcos del primer piso estaban ocupados por autoridades, civiles y eclesiásticas y representaciones y juntas de las principales ramas de Acción Católica, asociaciones y congregaciones religiosas y gremios profesionales.

Abrió el acto el congregante don Valeriano Simón, quien, en elocuentes palabras, trazó un bello esbozo del próximo Congreso Internacional de Congregaciones Marianas, e hizo un llamamiento a Gerona entera para que se sume a un acto tan trascendental y aporte su colaboración y entusiasmo.

Dibujó seguidamente, la semblanza del P. Vergés y en sencillas frases lo presentó al auditorio.

El P. Vergés, al levantarse a hablar, fué recibido con una prolongada ovación, dadas las grandes simpatías y afecto con que cuenta entre los gerundenses.

El director de las Congregaciones Marianas de Barcelona dió las gracias a los asistentes por las demostraciones de afecto recibidas, y comenzó, seguidamente, su disertación.

Explicó la forma en que germinó la idea para la celebración de este gran acto de afirmación mariana, de resonancia universal, que será este Congreso. Primeramente se pensó en la celebración de un Congreso Mariano Hispanoamericano; pero el reverendo Padre General de la Compañía de Jesús, dadas las favorables circunstancias legadas por la última conflagración mundial, en que el mundo, saciado de materialismo, busca las delicias espirituales y religiosas para encontrar sosiego a sus anhelos, pidió al P. Vergés que el Congreso tuviera cariz internacional.

Los éxitos de la preparación dice el orador que se deben a la Divina Providencia, ya que la Congregación Mariana de Barcelona—granito de mostaza—no hubiera podido soñar tales frutos sin contar con la mano de Dios.

El Santo Padre está interesado.

El por qué de la celebración le fué explicado por el propio P. Vergés al decirle que el Congreso sería una oración colectiva, del orbe entero, elevada al Cielo, por las manos de María, y una súplica fervorosa puesta a los pies del trono del Santo Padre para acelerar el momento de la declaración dogmática del misterio de la Asunción de la Santísima Virgen María a los Cielos. Su Santidad aprobó la idea y de todo corazón la bendijo.

Explica, asimismo el P. Vergés, que tomarán parte en el Congreso representantes de veinticinco países extranjeros, entre ellos China, Suramérica, Indostán, Filipinas, Holanda, Bélgica, Irlanda, Canadá, Inglaterra, Francia, Portugal, Estados Unidos, Suiza, etc.

Otro fin primordial del Congreso—continúa el P. Vergés—es para que los extranjeros sean portavoces de la verdad de España y aprendan a rezar, a amar a la Virgen y a ser piadosos de verdad, como lo somos nosotros, y no crean que Barcelona está minada de dinamiteros, de asesinos y terroristas. Que en Barcelona, como en las demás partes de España, se respira espiritualidad, paz y gran devoción; que el resurgir religioso es aleccionador y que en la actualidad es una de las pocas naciones que goza de una apacible calma gracias a la estabilidad y catolicidad de su régimen, entre los rescoldos y pavesas legados por el más tremendo desastre que conoció la Historia.

Por último, en figuras elocuentísimas dedica un canto a la Asunción de la Virgen, cuya declaración como dogma de fe llega precisamente en unas circunstancias, al igual que la declaración del dogma de la Inmaculada Concepción se hizo realidad en medio de un mundo materializado, en que el orbe está librando batalla a las ideas comunistas, contrarias no solamente a la religión, sino a cuanto se refiera a la dignidad humana.

El ilustre jesuita fué largamente aplaudido.

Discurso de Oliveira Salazar a varios diputados de la Asamblea

"La supervivencia de los errores anteriores a la segunda guerra mundial caracteriza la actual situación política del universo"

"Solo hay una alternativa para los anglosajones: repartirse el mundo con Rusia, lo cual es imposible, o batirse contra ella para salvar a Europa"

Lisboa, 25.—El presidente del Consejo de ministros de Portugal, Dr. Salazar, pronunció esta mañana su anunciado discurso ante los miembros de la Comisión Central de la Unión Nacional y diputados de la Asamblea Nacional, en la biblioteca de dicha Asamblea.

El jefe del Gobierno, que fué recibido con grandes aplausos, justificó su discurso como exposición de la situación política nacional e internacional en el momento de inaugurarse la sesión legislativa de la Asamblea.

Dijo que las características del momento actual y no sólo de Europa sino del mundo, son la miseria y el miedo. Estas dos realidades moldean el pensamiento de los pueblos y de los Gobiernos.

Roto el equilibrio europeo con el aplastamiento de Alemania, se hace preciso enfrentarse con este problema.

«He aquí—dice—la llave del problema base de Europa y uno de los graves problemas del mundo. Europa sufre miseria y tiene miedo a Rusia, del comunismo, y con razón. Históricamente el germano representa

la frontera de Europa frente al eslavismo invasor. Los luchas por la hegemonía continental no le han hecho perder este carácter ni disminuir el valor de esa misión. Por el contrario, Rusia ve en el problema un sentido inverso y habiendo perdido la oportunidad en 1918, no la quiere perder ahora. De ahí su política en relación con Alemania».

A continuación afirma que el resultado de la última guerra y la decisiva intervención norteamericana han tenido como efecto el deslocar al Oeste el centro de gravedad de la política mundial, que ya no puede ser europea, sino, a lo sumo, euroamericana.

«Por imposición de los hechos—agregó—independientemente de la voluntad de los dirigentes ocasionales, sólo hay para Estados Unidos y para la Comunidad Británica una alternativa: dividirse el mundo con Rusia, lo que es imposible por ser contrario a sus intereses y a sus principios, o batirse contra ella para salvar a Europa».

Después de elogiar el auxilio

económico norteamericano, afirma:

«La crisis de algunos países es no sólo pasajera, sino superficial y en el fondo hay reservas de energías en estos países que pueden ser despertadas una vez que sea quebrada la costra del desánimo, de la disciplina y del horror al trabajo que las asfixia».

Inglaterra, Francia, Alemania, Italia y las dos naciones de la Península Ibérica, por sólo hablar de los agregados mayores, si no venden su alma ni se dejan bastardear en la calidad fundamental de su carácter, poseen las condiciones morales precisas para su recuperación. Por feliz y circunstancial coincidencia, además, los destinos de toda África lo son también solidarios con los de Europa occidental».

—A continuación, dice Salazar:

«Excepto Egipto y Abisinia, Inglaterra, Francia, Bélgica, Italia, Portugal y España tienen a través de los regímenes políticos o económicos diversos la dirección efectiva y la responsabilidad del trabajo, del progreso y el bienestar del Continente africano».

Después de referirse al hecho de que Rusia tiene aún algunas cartas que jugar para obtener ciertas concesiones por las potencias aliadas, Oliveira Salazar añadió:

«El comunismo, como doctrina integral que es, intentará modelar los nombres, las sociedades y las instituciones según las concepciones que defiende, de modo que o se contradice y se anula en el puro juego de fuerzas políticas concurrentes o ha de hacer su revolución por todos los medios».

Habla después de la extensión del comunismo en el mundo y dice:

«Si no me equivoco, en Europa salvo España, Portugal y Suiza, el comunismo goza de libertad de propaganda y de organización, con lo cual se de-



El Caudillo inaugura el ferrocarril Cuenca - Utiel

(Viene de 1.ª pág.) que arrojaban a su paso una lluvia de flores, se dirigió a la sala preparada en la estación, donde tuvo lugar la presentación de autoridades y se dió por inaugurado oficialmente el trayecto Cuenca-Utiel.

ACLAMACIONES AL CAUDILLO

Desde el salón el Caudillo se dirigió a la tribuna levantada frente a la explanada de la estación. Al aparecer Su Excelencia el jefe del Estado la muchedumbre prorrumpió otra vez en incandescentes vítores que atronaban el espacio.

Hecho el silencio el alcalde de Utiel dirigió unas palabras de bienvenida a Su Excelencia el jefe del Estado, quien contestó con palabras alusivas al acto y después de agradecer el recibimiento que se le había dispensado, terminó exhortando a todos a la unión y a la confianza para lograr la prosperidad de España. Una enorme ovación acogió las palabras del Caudillo.

Inmediatamente después, el Generalísimo Franco se dirigió al nuevo convoy formado en la estación compuesto por cuatro coches, comedor, un coche butacas y un coche salón. Las autoridades subieron también al tren para despedirse del Caudillo, mientras la multitud que llenaba por completo los alrededores y los andenes continuó vitoreando al Caudillo que durante cinco minutos correspondió sonriente asomado a la ventanilla.

A las dos y siete minutos partió el convoy hacia Cuenca y Madrid en medio de incandescentes ovaciones y vítores al Caudillo. — Cifra.

RETORNO A CUENCA

Cuenca, 25. — A las cuatro

y media en punto de la tarde ha llegado, de regreso del viaje inaugural del ferrocarril Cuenca-Utiel, S. E. el jefe del Estado.

A su llegada se dispararon numerosos morteros, y un gentío enorme que se aglomeraba en los andenes y en las inmediaciones de la estación hizo objeto a S. E. de un indescriptible recibimiento. — Cifra.

DESPEDIDA EN EL CAMPO DE LA FUENSANTA

Cuenca, 25. — A las 4:40 hizo Franco su entrada en el campo de la Fuensanta. Las cornetas del Frente de Juventudes anunciaron su llegada y la banda municipal de música interpretó el Himno Nacional, mientras el entusiasmo del público se agrupaba en un interminable «Franco, Franco, Franco!»

El delegado provincial del Frente de Juventudes, camarada Goldagarena, dió al Caudillo el parte de la formación y Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado por el gobernador civil, delegado del Frente de Juventudes y altas personalidades que constituyen su séquito, pasó revista a través de todo el campo a las centurias de las Falanges Juveniles.

Terminada la revista, en que el clamor y el entusiasmo del público alcanzaron características indescriptibles, el Caudillo subió a la tribuna, acompañado de los ministros, autoridades y personalidades y en medio de un entusiasmo, que ahogaba sus palabras, pronunció un breve discurso.

Terrunado éste y rodeado de una multitud enfervorizada, el Caudillo abandonó el campo de la Fuensanta y se despidió de Cuenca. — Cifra.

El V Certamen L. Mariano promete ser un gran éxito

Hoy se cierra el plazo de admisión

El V Certamen Literario Mariano se presenta bajo los mejores auspicios. Actualmente se han recibido numerosas obras, cuya relación proseguiremos mañana. La recepción de trabajos, procedentes de casi todas las provincias españolas, da una importancia notabilísima al Certamen, hoy erigido en los verdaderos Juegos Florales de Gerona o, mejor aun, en las Justas Poéticas de Indole mariana más importantes de toda nuestra región y unas de

las más apreciadas de toda la nación.

Este año, con el nombramiento del ilustre escritor, don Guillermo Díaz-Plaja, para Mantenedor del Certamen, éste logra un éxito inicial decisivo.

Para facilitar a los concurrentes su labor, se ha acordado prolongar por todo el día de hoy el plazo de presentación de obras, que quedará definitivamente cerrado a las veinticuatro horas.